勝のことと存じます。

を迎え皆様方には益々で健

九八五年の輝かしい年

しくお願いします。

本年度竜丘公民館の事業

「住民の手により地域づ

残されて退任されることに

図らずも不肖私が後

ケ月にわたる立派な業績を

て、

各委員会、クラブ等の

皆々様には輝やかしき新

地区皆々様のあたたかい

身上の都合により三年九 さてこの度、前沢柳館長が

十九年度の基本方針に添っ

くりを推進する」という五

館

長

澤

辨治

任の重責を担うことになり

を挙げてきました。余すと と実践されてそれぞれ成果 活動を中心に、計画が着々

ころ三ヶ月は本年度のしめ

このたび一身上の理由によ 申し上げます。さて私こと にて御活躍のこととお慶び 春を迎えられ、益々御健勝

り年度の中途でありました

が館長の職を辞任させてい

ます。

り感謝し厚く御礼申し上げ の出来ましたことを衷心よ 大過なくその任を終ること 方ならぬお世話様に相成り 御協力を賜わり公私共に一

ただくこととなりました。

館長在職三年九ヶ月の間、

における人間性喪失の問題

最近、近代産業文明社会

もとより浅学非才

住民のご支援・ご協力をい ただいて職務の逐行に努力

併せて、年間事業の反省を

くくりとしての事業推進に

もとにして六十年度の事業

したいと存じますのでよろ

の基盤づくりの重要な時期

9 3

9 2

8 9

8 7

誠に微力でありますが地区

名 X 年令 番

かつゑ

清 蔵 時 9 1

ょ L

彦 市 長 88

梅

ハ

重 男

Ш

佐多興

マサヲ

0 桐 88

知

代 桐 8 6

鈴太郎

延太郎

平

熊 谷

> 谷 Ł 8 駄 9 3

村

田 東

島 3

村

佐々木

大

久保田

武

駄

駄 9 1 関

駄 8 9

駄

時

時

長

駄

桐 8 6

桐

93

8 9

89

8 8

8 7

8 7

8 6

12月20日現在

付

綱

関

脇

結

2 中

4

7 沖 田 清 智 時 8 6

張出大関

張出関脇

小

前 頭1

> " 3 Щ 田 ح 0 時 88

"

" 5

> " 6 大

" 8

" 9 氏

牧

長

金

冲 田 逸 穂

中 島

宮 沢 行 治 時 8 6

野

島 S

沼 6) 志 上 9 1

谷 静 雄 駄 90

藤 庄 作

平

井

平

平

名 X 年令

わ 時

ろ

桐

時

時 8 9

駄 88

時

駄 8 7

駄 8 6

<

つるへ

P

源

ひろゑ

はぎの

厚 男 時 8 6

Ł 桐 8 9

### 就任のごあいさつ 館 長 興 ということになりますが、 業は前年度の踏襲或は維続 でもあります。大部分の事 す。一方当面の課題として 非お寄せ願いたいと存じま 新年度への意見、要望を是 発 行 所 飯田市竜丘公民館 編 集 人 竜丘公民館広報委員会 印刷所

田

中

### ランド問題とモーテル類似 は地区住民の要望の高いグ 退任のごあいさつ いします。

存じますのでよろしくお願 強力にすすめて参りたいと 向けて他団体と連撃のもと 向けて、後者は絶対阻止に の立場から、前者は実現に 育成と住みよい地域づくり 施設建設問題は青少年健全

大な使命であると確信して 希望をもって逞しく生き抜 おります。 れこそ公民館の果すべき重 ける大きな課題であり、 が生き甲斐を求め、 動を通じ市民ひとりひとり くことは、今日の社会にお が問われるとき、 公民館活 明るく

龍共印刷株式会社

上郷町黒田☎22-5353

2,846 人

3,048 人

1,600 戸

(12月末現在)

男 3

t

子

世帯数

上げ退任の挨拶とさせてい 展されますようお祈り申し 心に一致団結し益々飛躍発 を背負い田中館長さんを中 公民館が地域の皆様の期待 はかりたいものであります。 であり、早期にその実現を グランド問題は大きな課題 な事が目につきます。特に 社会体育施設が極めて貧弱 教育の拡充振興を考えます とき、当竜丘地区における とのような立場から社会

### 鉛筆かついで



さん(八十六才)をたず ねてみました。 今回は、桐林の原八代

おかげさまで七十年

ちゃんです。 機織りは、十九の時か

つい二、三年前までは自 年続けてこられたそうで から取り寄せていますが す。使う糸は今では遠く ら始め、今日まで約七十

お続けている元気なお婆 しくなった機織りを今な 原さんは、今では珍ら の計算を暗算で行うという

林

原

八

代さん

で」などと申されますが、 さです。 ど高齢とは思えないお元気 程、とても八十六才という 人は、「年寄の作るものだ 力作を拝見すると、ご本

使ったそうです。又、 更に驚いたことに、機を織 も會孫の面倒を見たり、蚕 る時に模様を作るための糸 を飼ったりしているとか、 て、それをくるみで染めて

分で繭から糸を取り、よっ

今で

です。織り上げられたもの たつ掛けなどにして、近所 は、お嫁さんが縫って、こ も温もりを感じさせるもの に出来ていて、素朴の中に なかなかどうして、きれい

の人などに差し上げて、

元気で長生きできる秘訣で 良い様子でした。 まめだっ 機織りは、体も頭も使い

持つ事が ちのお婆さんは、「今日も はと、お聞きしたところ、 な事で、 げさま」 ま」と何事につけ、 無く、普段の心掛けで、う お嫁さんに、それだけでは てたりせず、感謝の気持を 「機が織れたで、おかげさ 大切と語ってくれ 泣いたり、腹を立 の心を持ち、小さ たで、おかげさま」 「おか

かと感じさせられました。 ければな 目に映る我々が、見習わな 満を言い つまら いつまでも、元気で機織 ならない事ではない らない事で、<br />
不平不 、悪い面ばかりが

だいた、お嫁さんは、

変喜とばれているそうです。

ました。

利と同時に重要な義務です。

選挙(投票)は国民の権

投票日に都合の悪い人の為

投票しました。

ト(三、六三六人)の人が

九一人)と高く、竜丘にお

八三パーセント(四九、六

いても八七・○七パーセン

だった為、投票率も八六・ 選挙は、当市では同時選挙 選挙、飯田市議会議員補欠 知事選挙並びに、飯伊市長

昨年秋行なわれた長野県

一諸に、お話しをして頂

りを続けてください。

やっておれる」と大変仲の

趣味です」と、又原さんは

「生活に心配が無いから、

様に喜こばれて、大変良い

# 汗にまみれた老若

### 駄科 分館 が 逆 転 優

勝

発揮して、 抗では駄科分館が後半力を 参加で行なわれた。分館対 校グランドで地区民多くの 十一月三日、秋晴れの小学 恒例の地区市民運動会が 時又分館に同点

った。 り広げられた。 を合図に各種目に熱戦が繰 ションの中、八時半の花火 秋晴れの絶好のコンディ

てのグランド一周には大き 気一杯の姿がマラソンにみ られた。子供たちが伴走し な拍手がおくられた。 明星学園生の一般種目へ 今年も、小林誠さんの元

杯が上がる。もう一球あっ 出場、日頃の練習の成果は 生懸命な姿が強く印象に残 いかに。無欲の二振りに軍 の積極的参加がみられ、 老人パワー も張り切って

たらなあ。 分館対抗では、 綱引きは 今年は本部席を体育館側

を三角布を使い、時間内に

で構成され、ケガ人の救護

この競技は一チーム三人

成果であると言えます。 は日頃からの救護の訓練の から表彰されました。これ

うものです。半年前の三月

いかに正確に行なうかを競

実に力の入った熱戦だった。 すべり出し好調の時又分館 駄科分館を破り、

となった。 下位チームが逆転する結果

功した。

成績は次の通り

館の活躍が目立つ展開とな ドし、長野原、上川路分

に追いつき判定で優勝を飾

と満遍なく力を発揮して、 方が多い) 館が、団体種目、リレーに 同数。二位獲得数、 つき判定で優勝を飾った。 奪うなどついに同点に追い 次リレーで男女とも一位を 時又分館に激しく迫り、年 (判定内容…一位獲得数、 後半に入ってから駄科分 駄科の

となり大会を盛り上げてい 各分館趣向をこらしたもの タヌキなどがかけつけて、 筋肉マン、人気ロボ、必勝 応援合戦も、パーマン、

関係者の協力と、 場し色取りを添えた。 移しての運営を行なった。 青年会、安協をはじめ、 女性アナウンサー

が開かれ、飯田市十六地区

制度(投票制度)にしてい っていただきたいものです。

には予選を兼ねた飯田大会

から各地区三チー

ムづつが

原分館と、昨年来から上位、 乗って一位、二位には長野

前半は時又分館が一歩リ

原•四一点 優勝::駄科。四六点 桐林・四四点 勝…時又•四六点 五位…上川路 四位…長野 三位:



もっとゆっくり食べたいナ

日赤奉仕団入賞す

赤十字救急法競技大会にお

で開催された第十回長野県

去る九月二日に、辰野町

いて、日赤奉仕団竜丘チー

ムがみごと六位に入賞し県

ました。県大会では全県か 得られました。現在竜丘に れました。入賞した竜丘チ ら約三十チームの参加があ ムが県大会参加の資格を得 賀良、丸山、羽場の五チー 参加し、竜丘、上久堅、 おいても、この救急法を知 それぞれに日赤活動の経験 原、太田幸子さんの三名で ームは、桐林、吉川美代子 めてという事で高く評価さ り竜丘の入賞は飯伊でも初 らない人が多いと思われま の豊かな方達によって賞が さん、林とよしさん、長野 伊 き出し、 婦人会、 っと多く ものです

という時 置方法と す。この 救急車が来るまでの応急処 に医者に行くまであるいは た場合又、 救急法はケガをし に大変助けられる 一知識であり、いざ ケガ人が出た時

でしょうか。

活動に対し地域としてもっ ナーなどを通じ知ってもら ふだん目立たない救護、炊 ものです。又日赤奉仕団の と理解してゆかなければな い非常時にそなえてほしい これをきっかけにしても 家庭看護といった 公民館が開くセミ の人達に救急法を か。

、〇九一人がこの制度を利 早目に切り上げ、市役所の には行くつもりでいたので 果せませんでした。投票日 用しました。国民の義務で 今回の選挙では市全体で二 果して現実に促しているの った私が悪いのですが、五 は正しかったと言えるでし 選挙管理委員会の人の態度 規則にある以上、その時の しかたなく帰って来ました。 時までだからダメと言われ 投票出来るか聞いた所、五 五時になってしまいました。 室へ入ろうとする数秒前に と向ったのですが、委員会 飯田市選挙管理委員会室へ 不在者投票をすべく仕事を 次の日(投票日前日)との すが急用が出来てしまい、 残念ながら今回その責任を あると書いている私自身、 には不在者投票制度もあり 時で終了という現行制度は ょう。時間までに行けなか

早急に現行制度を見直し、 況が作り出されています。 不在者投票等はしにくい状 選挙期間は短縮され、一層 や休日を取る人はほとんど いえ不在者投票の為に早退 活の中で、たとえ義務とは 検討し、現状に合った選挙 不在者投票の時間の延長等 かけるだけでなく、是非共 いないのではないでしょう (残業、交代勤務等)や生 明るい選挙や投票を呼び 増々厳しくなる労働条件 更に公選法改悪により

って布(キャンバスと言う)

油絵の具を使

をぬり重ねていく点が特徴

今は、静物にとりくん

ないのが現在の課題です。

になっているが、それが又

松尾より

丸子町より

した掛物などは、ぼろぼろ

ている。八十八札所を表わ

直美

時又より

足立

絹江

宮市より

久保田泰司

駄 時

道具類も少しづつ新調され

日に、会員の家を宿に行わ

毎回の僅かな賽銭で、

吉田由香里

岐阜市より

大久保禮子

駄科より

松本市

現在は、春と秋の彼岸の

藤綱

利枝

羽場より

下平千代子 清水 勝文 鈴木美代子 長沼

桐林より

今村美恵子 下平江利子

宮澤

松尾

秀人 正道

武彦

が、水彩画とちがって、色 や紙に描く洋画のことです

見戰美利

# 昭和五十九年度竜丘地区 旗にこめる平和の祈り できました。

で開かれました。 各種団体の力作が展示され 十一日の両日、竜丘小学校 义化祭が、 里の作品を中心に地区内の 展示の部では、小学校児 去る十一月十日

品展には、見る人の人垣が一 存委員会では、 学園の日常生活がイラスト 容が期待された民俗資料保 生活ぶりが心に残りました。 で好評を博し、その展示内 生と先生との愛情あふれる られて紹介され、日頃の園 や写真などにより体系づけ 又、昨年度「おしんの家」 明星学園コーナーでは、

時又、竜丘両保育園児の作

見る思いがしました。特に

日頃の活発な活動をかいま

品などに、じっくりと目を 室や廊下で、児童の研究作

通す地区民の顔が多く見う

を高め、広く老人福祉につ

昨年に引き続いて

ました。又、

小学校の各教

から多くの地区民で賑わい にくの雨にもかかわらず朝 姿が多く見うけられました。 を尻に敷いて、拍手を送る

十一日の日曜日は、あい

発表会では、各グループの

体育館で行なわれた芸能

ボー

ル

熱演に、各自持参の座布団

欲しいと思いました。 られ、もう少し広い場所が た。空席待ちの人も多く見

を使っての展示はタイムリ 味で深度の高いものであっ 争の恐ろしさの一端を見せ の旗などから、見る者に戦 目にしない「竜丘村翼賛会」 だけに、旗や昔の消防機材 その内容が昨年より別の意 でした。民俗資料保存委員 も無火災記録が続いていた の一日も早い完成を切望さ ただけに、竜丘民俗資料館 欲と苦労が随所に見られ、 会の展示には、展示への意 めて感じさせるもので圧巻 つけ、平和の尊さをあらた -な企画でした。又、日頃 けられ、

化祭となり、来年度への期

待も大きく抱かせるものに

意義が十分に生かされた文 小学校で行なわれたことの

憩にとコーヒーやおでんを を集めました。しばしの休 婦人会・青年会による喫茶 ナーが、例年同様人気 共にやって来た。子供達は 粉餅で作った、色とりどり の「花草だんご」をもらう のが楽しみだった。

秋のお宮のお祭りには、

供達は知らない。

うか切りそうか」も今の子

家で、ささやかに受け継が る中で、昔から十戸余りの

れている行事がある。

桐林久保尻に、脈々と続

竜丘公民館で第六回目の竜

営。五十九才)

昨年十一月二十六日の夜

「まゆ玉作り」も「なりそ

「あわんぼひえんぼ」も

行事が、大々的に宣伝され

を消し、商業主義の祭りや

古い伝統行事が次第に姿

みてはどうですか」来年の

文化祭には、もっと多勢の

方の多くの作品が出展され

ほどもあり、全長十メー

カーさん(松本在住。主婦 講師はパトリシア・ジャン 丘市民大学講座が開かれた。

で松商短大講師を勤め、英

だ。一つの玉がピンポン玉 いている「念仏講」がそれ

るといいですね。

十名余り、うち女性が七割 の午後七時半からの教室の 二回 (第一・第三木曜日) 弱を占めていますが、毎月 でいます。現在会員は、二 決め、組織をつくり、会を 充実して行くことが目標で そろそろ、会長・規約等を 「あなたも油絵を始めて



なりました。

た。主旨に賛同された会員

相寄り、準備会を発足させ

けで六十才を超えた有志が

て、地区農業委員の呼びか

校PTAによるバザーや、催し物では婦人会・小学

春は専養庵の花まつりと

居が人気をよんだ。 地区の人達による、田舎芝

時には、貴重な時間をむだ にしてはと、黙々とキャン

作品です。

月余りの、公民館 油絵教室の方々の

発足してから四ケ 絵。これが、まだ

西洋風な建物や、洋部屋に

の掛軸の方が身近でしたが

の床の間に似合う、水彩画

今まで絵と言えば、

和室

は、額に入れた油絵の一枚

もほしいものです。また、

なか好評だった油 示してあり、なか

又化祭の一画に展

先に行なわれた

です。

師には、区民であり、県展

敾

室

美人モデルをかこんで

年は越えているものと思わ

下田美佐子

時又より

駄科より

吉田

拓矢

古田さやか

川路

直樹

時又

たことがあるから、悠に百

頃から行われていたと聞い は亡き私の祖母が、子供の

◎永遠に幸あれ

木下登美子 倉澤 和彦

桐林

富夫

川口市

考えられたのであろうか。 のと同じ、御利益があると

歴史は定かでないが、今

十一月二十一日届分)八月二十一日~

橋爪よしえ 久保田道秀 るごとに木箱へおさめてゆ

をしるした木札を一廻りす

く。名刹八十八ケ寺を廻る

回廻し、八十八ケ所の寺名

ル余りの大数珠を、八十八

れる。

館で希望者を募り、また講 言う区民の声に答え、公民

いたい。書いてみたい」と

この教室は、「油絵を習

絵のベテランの方をお願い 等に数多く出品している油

し今年の六月に発足しまし

前より多くなりました。 々の油絵に接する機会も以 スの画家ミレーの有名な作 近県の美術館では、フラン 品が展示されたりして、我

そんななかで発足して以 牛頭や女性モデルを描 ないため、組織が出来てい

を!」とはりきっています。 美術展へ出せるような作品 バスに向かっています。 自信をもち「来年は、 今回の文化祭への出品で まだ、出発してから間も

## 々 竜丘中老ソフト 3

連れが多く見うけられまし おいしそうに口にする親子

ま来た。老人がスポーツに されて何年か発足を見ぬま 築くと共に老後の生き甲斐 健康で明るく楽しい生活を 持と老人相互の親睦を図り 親しむことにより健康の保 で結成しないかと度々要請 前々より竜丘には老人ソ ルチームがないの 三十五名が、四月、万寿山 の桜の花の下で設立総会を ドも借りられず片隅で何回 開き、名称も老人より中老 か練習を重ねどうやら試合 ソフトボールクラブとして 「若々しく生きる」をモッ 成績ですが前期はグラン ーに発足したクラブです。

引分に終り、後期は他地区 地区との試合を一勝四敗一 とめ、春の市老連大会、他 の出来るまでのチームにま チームの好意により親睦試

祉の向上を計る目的をもっ

いての関心と理解を深め福

ム姿に変身。 合を重ね、揃ったユニホー

掛軸の意味も深くない婦人 念仏の由来も、曼陀羅の

すらぎ

の年として来年に望みをつ で初参加としてはまづまづ 参加。十一勝五敗一引分け 国老人ソフトボール大会に 秋期市老連大会、第一回全 中央道沿線スポーツ大会

導の下、心

南島師範指

迎えて現在

八年目を

勉の諸君はせめて一勝

五十一名が

嬉しくも応えて、強豪

をと願う我々の期待に

四組を退け決勝に進出。

る

一同頑張って居ります。 向って努力して参りたいと トボール)等の体力維持に くる年代のスポーツ(ゲー として今後も続けて、次に とした無理のないスポーツ とし、次の年代のステップ 域に貢献することを生甲斐 る者が交流を計りつつ、地 た中老の年代を巾広く生き に入った我々。六十を越え 働き盛りを過ぎ、

> 代表全日本 年も北信越

一度出場の

ました。 も近くに必要と痛切に感じ 老人の運動広場は竜丘で

歴史と伝統の深みを感じさ

初老期

ます。紅一 に励んでい 技体の鍛練

伊勢の中で、又他支部

が県大会上位独占の飯 一点差で優勝は逸した

に比べ専用道場もなく

# あっぱれ小学生

子二段は今 点の原美佐

尊く、ささやかな自信

だけに、準優勝は高く

練習時間の

短かい竜丘

と共に爽かな想い出が

子供達に残るでしょう。

十一月十八日、飯伊

中島茂徳、中島隆明、 柔道大会小学校高学年の部 百十五名参加の飯伊青少年 に出場の竜丘Aチーム大平 **顕洋、原一生、中島秀俊、** 中島

深め、強く

と協力し他クラブと交流を 勝に驕る事なく学校、家庭 った今年も暮近く、一時の

の育成の

端を坦い、ボラ 明るく正しい子

す。

の万福を祈念して擱筆しま

の指導者を代表して成果の ンティア精神あふれる十名

一部を報告し、本年の皆様

百二十三組六

います。 部を望んで

君は七十名中二位の銀 年別大会でも大平顕洋

メダルに輝き華やかだ

で女子の入 美人指導者

柔連三十二

五周年記念学

がする。 中に、一つの光を見る思い ながら、無心に念仏を唱え る姿は、この世知辛い世の

語教室や聖書書店なども経 躾は一才前から始めなけれ 才になられますか。子供の 今、御家庭のお子様は何 X 近にあった ないという

ばなりません。善悪の区別 ってくれました。受刑者の 頭を撫でたり、ぶったりし を使いました。人呼んで、 い子供達も明るく素直に育 されている事なのです。幸 す。これは聖書にも「愛す す。ほめるべき時にはほめ ればムチを打て」とあり許 そのために私は特別な道具 をしっかりつけさせるので | て子供の尻をたたき罰しま 「しゃもじ教育」。同じ手で しかるべき時にはしかる。 )考え方から、身 しゃもじを使っ

子供の頃の話を聞くと、親 かりません。

一お話でありました。 聖書は力になってくれます。 子供を励ます事になるかわ ます。誉める事がどんなに にあまり信頼してもらえず、 私達にとって参考にすべき 先生のお話の中に罰すると にも心の寄りどころとして 供の躾に関して自信がない った人が多いのに驚かされ まして誉めてももらえなか 小さい頃は甘やかしがちな いう語句が多くでて来ます。 ように思います。そのため 以上が講演要旨ですが、 今の親達は子

# 大平 **(氏名)** (氏名) 健やかに

下久堅より 下殿岡より 田添 佐々木美由紀 坂井おさ女 和地とず恵 愛香 佳 (区)(父母) 駄 長 桐 時 長 桐 時 時 時 眛 時 時 駄 吉夫 荘文 富秋

仁志 喜義 吉男 賢二 下平 中村 千文 久保田きんよ 石田みつゑ 小林 義直 ト井田ミョシ ■御冥福を祈る 稔 元 桐 桐

伊原 玉本 林 さかゑ 駄駄時駄長駄駄駄長長駄 女女女女女男 女 女 88 76 79 55 25 75 74 86 51 83 94 56 84

米澤 幸恵 潤 駄 駄 豈秋